
25

学习贯彻党的二十届三中全会精神
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邵阳日报讯 （记者 曾小慧
通讯员 朱海军） “我们将进一
步提高思想认识，不断创新工作
方法，采取有力措施，确保党报党
刊发行工作有序开展、有力推进、
有效落实。”11月22日下午，全市
党报党刊发行工作会议召开，与
会单位纷纷表态，将不折不扣完
成2025年度党报党刊发行工作。

党报党刊，上连党心，下接民
心，对于引导广大干部群众始终
坚持正确的政治方向，统一广大

干部群众思想认识，推动各项工
作落细落实具有非常重要的意
义。2024年，在全市各地各部门的
密切配合和通力合作下，我市高
质高效完成了年度党报党刊发行
任务，为落实党的意识形态工作、
巩固党的主流舆论阵地作出了积
极贡献。

“做好党报党刊发行工作是一
道‘必答题’而非‘选择题’，我们公
司历来高度重视这项工作，腾出专
项资金优先保障党报党刊的征订，

同时为离退休党支部、离退休干部
增订，确保公司每一个党组织、每
一名党员都能够有条件阅读党报
党刊。”国网邵阳供电公司在会上
分享了高质量做好党报党刊征订
发行工作的秘诀，“我们坚持将学
刊用刊作为党报党刊征订发行工
作的重中之重，不断完善学用机
制，力求通过广泛深入地学习党报
党刊来武装头脑、指导实践、推动
工作，提升工作实效。”

(下转2版③)

理直气壮抓好党报党刊发行工作
我市召开2025年度党报党刊发行工作会议

最近，人民网主办了一场主
题为“今天，我们为什么还需要纸
媒？”的精品报刊直播推介活动。

“我们确实应该在快节奏的
生活中，有看报纸这样的慢动
作，让生活沉淀一下。”不少网友
与现场嘉宾互动，一起探讨全媒
体时代纸媒的独特价值。

《环球时报》执行副主编李
剑认为，全媒体时代的到来，他
选择纸媒最重要的理由是“此心
安处是吾乡”。他表示，在当下这

样一个信息爆炸的时代，捧在手
心上的纸媒，能够作为一种载
体，给人一种心安的感觉，让人
短时间脱离纷扰，实现精神上的

“桃花源”状态。
中国能源汽车传播集团党

委委员朱志宇则认为，纸媒能给
读者带来深度的沉浸式阅读体
验，内容制作流程完备，发布信
息具有权威性，能够为读者提供
对新闻事件更加真实、全面、可
靠的认知。

青年作家张天翼提到，杂志
是属于自己的房间、自己的沙发
的静音阅读，是经过一定时间的
发酵和沉淀的，作者和读者都有
更多思考时间。“相比于爽文爽
剧是为了创造痛快淋漓的感受，
杂志内容具有更多面向，更像是
邀人离座共舞。”

“报纸和太阳一样，它们共
同的使命就是给人带来光明。”
法国哲学家萨特曾这样说过。信
息化时代，纸媒风光不再，无论
是国外还是国内，一些纸媒纷纷
关门闭店，撤出历史舞台。但更
多的纸媒屹立不倒，通过纸网融
合，实现了纸媒的升级换代。不
管是历史逻辑还是现实逻辑，今
天我们仍然需要纸媒。

“今天，我们为什么还需要纸媒？”系列评论之一

让生活沉淀一下
龚鹏飞

“你好呀！这是要去接小
孩放学吗？”11 月 21 日，在大
祥区和兴怡景小区，徐女士带
着2岁的孙女玩滑板车，一边
热情地和邻居打招呼。小区内
环境优美、卫生干净整洁，扑
面而来的是一股温馨、和谐、
文明的气息。

“太感谢你们两年间对我
爸爸的照顾了！这个月我从外
地回来，一定当面感谢你们。”
和兴怡景物业工作人员吴小
会手机上收到了住户刘先生
的微信信息。

原来，刘先生家中有一位
70岁的父亲，腿脚不便的老人
需坐轮椅出行，又不会使用智
能手机。刘先生因工作经常不
在邵阳，如何将生活费交给老
人，成了他的难题。

“我们每个月在微信上收
到业主刘先生的转账再帮忙
换成现金交给刘大爷，隔几天
会上门看一下老人家有什么
需要，还会帮他充好话费，方
便他和儿子联系。”吴小会说，

“我们大部分工作人员是这个
小区的业主，这里也是我们的
家，邻居家里有个什么事，能
帮上忙一定得帮。”

傍晚，走进大祥区和兴怡
景图书阅览室内，书架上，整
齐摆放着丰富的图书，小朋友
们或坐或立，双手捧着沉甸甸
的书籍，小手指时而翻动书
页，目不转睛沉浸其中，阅览
室内偶尔传来细微的翻书声
和孩子们低声讨论声，交织成
一派和谐温馨氛围。

“我每天都来这看书，他

们都是我的好朋友。”8岁的罗
佳豪说道。他正和邻居姜贤
骏、张彩琳围坐在一起读书识
字。小区的阅览室不仅成为了
他获取知识的新天地，也让他
结识了一群好朋友。

“我出生在这里，长在这
里，一辈子都在这里，对这里
很有感情。”70岁的徐爱莲（化
名）正在仙人井旁的青石台上
洗衣服，“现在仙人井老街可
和以前完全不一样了，环境干
净整洁不用说，还增添了很多
邵阳历史壁画，传统非遗介
绍，古色古香的。”

一眼清泉，滋润万物；一
口古井水，养育一方人。行走
于仙人井片区，道路两侧房屋
变身以灰、白墙面和青瓦、坡
屋顶等元素打造的仿古建筑
群；忠孝传统文化为主的各式
文化墙熠熠生辉；商铺门口贴
着诗意脱俗的门窗和对联；住
户家门口整齐摆放着精心养
护的绿植红花……目之所及，

文明新风扑面而来。
如今，邵阳城区各个小区

时时刻刻传播着文明、健康、向
上的正能量。在小区，碰到突然
下雨了，业主在外赶不回来，总
有邻居热心帮收衣裤；刮风了，
业主见到被风吹到地上的被子
衣服，主动捡起晾好；家里水、
电、气设备出故障了，在群里说
一声，很快就会有热心的业主
为之排忧解难；装修材料该怎
么挑选，家电购物指南，在业主
群里问一句，总会有好心的业
主为之出谋划策……

“陌邻”变“睦邻”，“老破
旧”变“幸福里”，乱丢垃圾“煞
风景”变珍爱环境“守文明”。
近年来，我市从规范管理、提
质改造、老旧小区改造等方面
入手，大力改善小区居住环
境，不断提高物业服务水平，
各小区的宜居指数得到大幅
提升，市民的获得感、幸福感、
安全感在家门口实现“升级”，
文明素质全面提高。

“文明新风荡漾邵阳城”系列报道之二

邻里和睦“幸福里”
邵阳日报记者 蒋玲慧

“党的二十届三中全会是
在以中国式现代化全面推进
强国建设、民族复兴伟业的关
键时期召开的一次具有重大
历史意义的会议。全会审议通
过的《中共中央关于进一步全
面深化改革、推进中国式现代
化的决定》，为卫生健康领域
的改革与发展指明了方向。”
近日，市卫健委党组书记、主
任何育新就党的二十届三中
全会精神的贯彻落实接受了
记者专访，深入阐述了市卫健
委在这一重要精神指引下的
工作思路与举措。

“对于市卫健委来说，学
习好、宣传好、贯彻好党的二
十届三中全会精神是当前和
今后一个时期的首要政治任
务。”何育新表示，全市卫健系
统迅速掀起了学习热潮，通过
党组会议第一议题、中心组学
习以及各级党组织学习等多

种形式，确保全会精神深入到
每一位卫健工作者心中。

在深化医药卫生体制改
革方面，何育新说，近年来，市
委市政府高度重视，工作举措
颇有力度，政策措施逐步完
善，改革成效逐步显现。今年，
市委、市政府将“三医联动、六
医协同”系统集成改革列为近
期重点推进的改革事项，我市
成为全省“三医联动、六医协
同”系统集成改革第一批重点
推进改革事项试点市。

下一步，我市将以这一改
革试点为契机，始终坚持以人
民健康为中心、以高质量发展
为主题、以供给侧结构性改革
为主线，进一步增强医药卫生
体制改革的系统性、整体性、协
同性。积极加强与市委改革办

的联系，加大宝庆医院建设等
重大项目的推进力度，不断优
化资源配置，强化体系整合，围
绕学科能力和人才建设，持续
推动公立医院高质量发展以及
疾病预防控制体系改革，着力
提升全市整体医疗卫生服务水
平，不断增强人民群众的健康
获得感、幸福感和安全感。

在公共卫生体系建设上，
何育新介绍，要健全传染病监
测预警体系，提升应急处置和
医疗救治能力。“我们将加强
专业队伍建设，加大培训力
度，提高队伍的专业素养和应
对突发公共卫生事件的能力。
同时，加强与其他部门的协
作，形成联防联控的工作格
局，切实保障人民群众的生命
健康安全。” (下转2版②)

以 人 民 健 康 为 中 心
——访市卫健委党组书记、主任何育新

邵阳日报记者 陈红云 通讯员 杨 仁

仙人井片区干净整洁的街道。 蒋玲慧 摄

“除了放在冷库中的 80 万公
斤红提需要等待春节期间上市
外，今年我们出产的 1000 万公斤
红提，已经全部销售出去！”11 月
22 日，全国民族团结进步模范个
人、市民族宗教事务局驻绥宁县
东山侗族乡东山村乡村振兴工作
队队长杨运良高兴地宣布。

今年东山红提大获丰收，产
量首次突破 5000 吨大关。自红提
开园出产以来，杨运良和当地干
部放弃一起节假日休息，线上线
下奔赴各大水果销售平台开展营
销，“没让一串红提烂在树上”。

近年来，市民族宗教事务局
不忘初心，牢记使命，全心全意当
好铸牢中华民族共同体意识的

“播种人”、民族地区共同繁荣发
展的“贴心人”、促进各民族交往
交流交融的“引路人”，在邵阳大
地上绘就了一幅民族团结进步的
壮美画卷。

今年 1 月 23 日，我市被命名
为“全国民族团结进步示范市”；9
月27日，全国民族团结进步表彰
大会在北京举行，市民族宗教事
务局被命名为“全国民族团结进
步模范集体”。

乐当铸牢中华民族共同体

意识的“播种人”

我市地处湘西南，面积2.1万
平方公里，总人口820万，少数民
族人口 56.62 万，辖 1 个民族自治
县、15个民族乡。

每年5月到6月，石榴花开满
双清区大兴路，每天，一辆辆56路

“民族团结号”公交车从这条路鱼

贯而出，向北左拐驶入我市民族
团结进步主题大道——邵阳大
道，沿途 96 个站点，一路播报着

“各民族要像石榴籽一样紧紧抱

在一起”等民族团结进步内容，润
物细无声地引导各族群众铸牢中
华民族共同体意识。

(下转2版①)

“让邵阳的‘石榴籽’抱得更好更紧”
——市民族宗教事务局推动全市民族团结进步事业高质量发展纪实

邵阳日报记者 袁光宇 通讯员 周 巍 李京桦

孩子们在“中华民族共同体意识主题教育馆”参观

东山村丰收的红提园

11月20日，隆回县横板桥镇羊楼村6组村民毛春香在晾晒红薯粉。近年来，该镇围绕“一村

一品、一乡一业”发展格局，做强做大红薯深加工产业链，产品畅销省内外，助力农民增收。
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